

## Besucher, Caritas und TAG Wohnen feiern gemeinsam

### 10 Jahre Eichenhof in Gera-Lusan

**Gera, 15. November 2024** Das Begegnungszentrum Eichenhof feierte am Donnerstag sein zehnjähriges Bestehen mit einer festlichen Veranstaltung. Seit seiner Gründung durch eine Kooperation zwischen der TAG Wohnen und dem Caritasverband für Ostthüringen e.V. hat sich der Eichenhof zu einem unverzichtbaren sozialen Ankerpunkt im Quartier entwickelt, der insbesondere der Vereinsamung älterer Menschen entgegenwirkt. Mit vielfältigen Angeboten fördert er das Miteinander der Bewohner und schafft Raum für Begegnungen.

Zur Jubiläumsfeier hatten TAG Wohnen und Caritas eingeladen und rund 120 Gäste waren der Einladung gefolgt. Damit war das Fest außerordentlich gut besucht und stellte einen neuen Teilnehmerrekord für den Eichenhof dar. Für Unterhaltung sorgten die "Notenkinder" der Kita "Traumwelt", deren Lieder die Gäste begeisterten. Ein Höhepunkt war die Enthüllung einer großen Geburtstagstorte, die mit Staunen und Begeisterung aufgenommen wurde. Claudius Oleszak, Regionalleiter der TAG Wohnen, betonte in seiner Rede: „Zehn Jahre Eichenhof stehen für Menschlichkeit, das Miteinander stärken und Nachbarschaft stiften. Wir freuen uns auch in den nächsten Jahren auf eine gemeinsame und lebendige Quartiersarbeit, bei der der Mensch im Mittelpunkt steht.“

Der Eichenhof hat sich in den vergangenen zehn Jahren als wichtiger Treffpunkt im Zentrum von Lusan etabliert und leistet einen bedeutenden Beitrag zur Lebensqualität im Quartier. Bernd Krekel, ehrenamtlicher Vorstand der Caritas für Ostthüringen, zeigte sich beeindruckt von der Entwicklung: „Wir starteten als Experiment, und heute sehnen sich viele andere Stadtteile nach einem Begegnungszentrum wie dem Eichenhof.“

Ein besonderer Höhepunkt der Veranstaltung war ein Kunstwerk, eine auf Leinwand gemalte Eiche, geschaffen von Karl Gürth, einem Besucher der Begegnungsstätte. Alle Gäste konnten mit ihrem Fingerabdruck ein symbolisches Eichenblatt auf dem Bild hinterlassen, was sinnbildlich für das Miteinander im Eichenhof steht. Als besonderes Ereignis im Jahr 2024 ist den Besuchern des Eichenhofs der Besuch des ehemaligen Bundespräsidenten a.D. Prof. Dr. Horst Köhler in Erinnerung geblieben.

Claudia Kirtzel vom Eichenhof reflektierte: „Seit zehn Jahren blicken wir dankbar auf diese gemeinsame Zeit zurück. Der Eichenhof steht im Zusammenhang mit der Symbolkraft der Eiche, die für Stärke, Loyalität, Weisheit und Wahrheit steht. Wir geben den Menschen ebenfalls Stärke, Würde und einen Ort der Begegnung für Jung und Alt.“

Das vielfältige Angebot im Eichenhof, von Schach-Nachmittagen bis hin zu Gesundheits- und Bewegungskursen, fördert das Miteinander der Bewohnerinnen und Bewohner und schafft Raum für Begegnungen. Zusätzliche Angebote wie der "Care-Table", Seniorensport, Gymnastik, Stricken und Häkeln sowie einen Spielenachmittag und eine Ausleihstation für Elektromobile unterstreichen das Engagement für ein altersgerechtes und lebenswertes Gera-Lusan.



Bild 1: So bunt, wie das tägliche Programm im Eichenhof, ist die große Geburtstagstorte die von v.l.n.r. Dominique Nündel, TAG Wohnen, Bernd Krekel, ehrenamtlicher Vorstand der Caritas für Ostthüringen, Marion Adolf, ICO Gera GmbH, Claudia Kirtzel, Caritas Leiterin des Eichenhofs, Claudius Oleszak, Standortleiter TAG Wohnen gebracht wurde Foto: TAG Wohnen



Bild 2: Kinder der Kita "Traumwelt" sangen das Geburtstagsständchen und gratulierten zum 10-jährigen Bestehen des Eichenhofs. Foto: TAG Wohnen



Bild 3: Rund 120 Anwohnerinnen und Anwohner aus Gera-Lusan kam zur Jubiläumsfeier ihres Eichenhofs und freuten sich über das Programm und feierten gemeinsam bei Sekt, Kaffee und Kuchen Foto: TAG Wohnen

**Mehr über die TAG Wohnen erfahren:** [www.tag-wohnen.de/ueber-uns](http://www.tag-wohnen.de/ueber-uns)

**Pressematerial inklusive Fotos nach der Presseveranstaltung unter:** <https://tag-wohnen.de/presse>